

## Messe du dimanche 16 mai 2021

7<sup>e</sup> dimanche de Pâques

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour éviter les "trous" dans l'extrait du jour des Actes des Apôtres

### Première lecture (Ac 1, 15-17.20a.20c-26)

« Il faut que l'un d'entre eux devienne, avec nous, témoin de la résurrection de Jésus »

<sup>15</sup>En ces jours-là, Pierre se leva au milieu des frères qui étaient réunis au nombre d'environ cent vingt personnes, et il déclara :

<sup>16</sup>« Frères, il fallait que l'Écriture s'accomplisse. En effet, par la bouche de David, l'Esprit Saint avait d'avance parlé de Judas, qui en est venu à servir de guide aux gens qui ont arrêté Jésus :

→ Mais Pierre veut souligner sa part du ministère confié par Jésus aux "Douze" !

<sup>17</sup>ce Judas était l'un de nous et avait reçu sa part de notre ministère ;

→ Pierre n'ose-t-il pas trop "charger" Judas en n'évoquant pas son suicide ?

<sup>18</sup>puis, avec le salaire de l'injustice, il acheta un domaine ; il tomba la tête la première, son ventre éclata, et toutes ses entrailles se répandirent.

<sup>19</sup>Tous les habitants de Jérusalem en furent informés, si bien que ce domaine fut appelé dans leur propre dialecte Hakeldama, c'est-à-dire **Domaine-du-Sang.**]

<sup>20</sup>Car il est écrit au livre des Psaumes : [Que son domaine devienne un désert, et que personne n'y habite, et encore :] **Qu'un autre prenne sa charge.**

→ Un peu plus loin, les 2 extraits cités du Livre des Psaumes

<sup>21</sup>Or, il y a des hommes qui nous ont accompagnés durant tout le temps où le Seigneur Jésus a vécu parmi nous,

<sup>22</sup>depuis le commencement, lors du baptême donné par Jean, jusqu'au jour où Il fut enlevé d'auprès de nous.

Il faut donc que l'un d'entre eux devienne, avec nous, témoin de Sa résurrection. »

→ À l'époque le témoin de la Résurrection du Seigneur devait avoir suivi Jésus du début jusqu'à la fin de Sa vie publique !

<sup>23</sup>On en présenta deux : Joseph appelé Barsabbas, puis surnommé Justus, et Matthias.

<sup>24</sup>Ensuite, on fit cette prière :

« Toi, Seigneur, qui connais tous les cœurs, désigne lequel des deux Tu as choisi

<sup>25</sup>pour qu'il prenne, dans le ministère apostolique, la place que Judas a désertée en allant à la place qui est désormais la sienne. »

<sup>26</sup>On tira au sort entre eux, et le sort tomba sur Matthias, qui fut donc associé par suffrage aux onze Apôtres.

→ Notons bien qu'avant d'être un tirage au sort, le "suffrage" désignant Matthias est d'abord une prière au Seigneur !

– Parole du Seigneur.

En introduisant la prière pénitentielle, le célébrant nous disait : Demandons pardon au Seigneur pour toutes les fois où nous ne voyons pas l'œuvre de Dieu dans nos vies

**Psaume** Ps 102 (103), 1-2, 11-12, 19-20ab)  
R/ <sup>19a</sup>Le Seigneur a son trône dans les cieux.

Bénis le Seigneur, ô mon âme,  
bénis Son Nom très saint, tout mon être !  
Bénis le Seigneur, ô mon âme,  
n'oublie aucun de Ses bienfaits !

→ 1<sup>ère</sup> réponse : L'apôtre n'oublie aucun des bienfaits du Seigneur ; et Il Le loue et Lui rend grâce de "tout son être" !

Comme le ciel domine la terre,  
fort est Son amour pour qui Le craint ;  
aussi loin qu'est l'orient de l'occident,  
Il met loin de nous nos péchés.

→ 2<sup>ème</sup> réponse : L'apôtre "craint" le Seigneur ; sûr d'avoir, encore plus que les autres, besoin d'être sauvé de ses péchés

Le Seigneur a Son trône dans les cieux :  
Sa royauté s'étend sur l'univers.  
Messagers du Seigneur, bénissez-Le,  
invincibles porteurs de Ses ordres !

→ L'apôtre n'est-il pas un "messager" du Seigneur !  
Mais comment pourra-t-il devenir "invincible" ?

## Les deux psaumes cités dans la 1<sup>ère</sup> lecture

aelf.org

### Psaume 108 (en entier)

<sup>2</sup> Sauve-moi, mon Dieu : les eaux montent jusqu'à ma gorge !  
<sup>3</sup> J'enfoncè dans la vase du gouffre, rien qui me retienne ;  
je descends dans l'abîme des eaux, le flot m'engloutit.  
<sup>4</sup> Je m'épuise à crier, ma gorge brûle.  
Mes yeux se sont usés d'attendre mon Dieu.  
<sup>5</sup> Plus abondants que les cheveux de ma tête,  
ceux qui m'en veulent sans raison ;  
ils sont nombreux, mes détracteurs, à me haïr injustement.  
Moi qui n'ai rien volé, que devrai-je rendre ?  
<sup>6</sup> Dieu, tu connais ma folie, mes fautes sont à nu devant Toi.  
<sup>7</sup> Qu'ils n'aient pas honte pour moi, ceux qui T'espèrent, Seigneur,  
Dieu de l'univers ; qu'ils ne rougissent pas de moi,  
ceux qui Te cherchent, Dieu d'Israël !  
<sup>8</sup> C'est pour Toi que j'endure l'insulte,  
que la honte me couvre le visage :  
<sup>9</sup> Je suis un étranger pour mes frères,  
un inconnu pour les fils de ma mère.  
<sup>10</sup> L'amour de ta maison m'a perdu ;  
on T'insulte, et l'insulte retombe sur moi.  
<sup>11</sup> Si je pleure et m'impose un jeûne, je reçois des insultes ;  
<sup>12</sup> Si je revêts un habit de pénitence, je deviens la fable des gens :  
<sup>13</sup> On parle de moi sur les places,  
les buveurs de vin me chansonnent.  
<sup>14</sup> Et moi, je te prie, Seigneur : c'est l'heure de Ta grâce ;  
dans Ton grand amour, Dieu réponds-moi, par Ta vérité sauve-moi.  
<sup>15</sup> Tire-moi de la boue, sinon je m'enfoncè :  
que j'échappe à ceux qui me haïssent, à l'abîme des eaux.  
<sup>16</sup> Que les flots ne me submergent pas, que le gouffre ne m'avale, \*  
que la gueule du puits ne se ferme pas sur moi.  
<sup>17</sup> Réponds-moi, Seigneur, car il est bon, Ton amour ;  
dans Ta grande tendresse, regarde-moi.  
<sup>18</sup> Ne cache pas Ton visage à ton serviteur ;  
je suffoque : vite, réponds-moi. \*  
<sup>19</sup> Sois proche de moi, rachète-moi, paie ma rançon à l'ennemi.  
<sup>20</sup> Toi, tu le sais, on m'insulte : je suis bafoué, déshonoré ;  
tous mes oppresseurs sont là, devant toi.  
<sup>21</sup> L'insulte m'a broyé le cœur, le mal est incurable ; j'espérais un  
secours, mais en vain, des consolateurs, je n'en ai pas trouvé.  
<sup>22</sup> A mon pain, ils ont mêlé du poison ;  
quand j'avais soif, ils m'ont donné du vinaigre.  
<sup>23</sup> Que leur table devienne un piège,  
un guet-apens pour leurs convives !  
<sup>24</sup> Que leurs yeux aveuglés ne voient plus,  
qu'à tout instant les reins leur manquent !  
<sup>25</sup> Déverse sur eux Ta fureur, que le feu de Ta colère les saisisse,  
<sup>26</sup> que leur camp devienne un désert,  
que nul n'habite sous leurs tentes !  
<sup>27</sup> Celui que Tu frappais,  
ils le pourchassent en comptant les coups qu'il reçoit.  
<sup>28</sup> Charge-les, faute sur faute ; qu'ils n'aient pas d'accès à Ta justice.  
<sup>29</sup> Qu'ils soient rayés du livre de vie,  
retranchés du nombre des justes.  
<sup>30</sup> Et moi, humilié, meurtri, que Ton salut, Dieu, me redresse.  
<sup>31</sup> Et je louerai le Nom de Dieu par un cantique,  
je vais Le magnifier, Lui rendre grâce. (...)

→ L'évangélisteur persécuté attend l'action de Dieu...

→ Il veille à ne "scandaliser" en rien

→ Il offre à Dieu toutes ses souffrances

→ Il confie au Seigneur ses tentations de souhaiter du mal à ses persécuteurs

→ Il demande au Seigneur Sa grâce pour sa mission de croyant !

### Psaume 68 (2-31)

<sup>1</sup> Dieu de ma louange, sors de Ton silence !  
<sup>2</sup> La bouche de l'impie, la bouche du fourbe,  
s'ouvrent contre moi :  
ils parlent de moi pour dire des mensonges ;  
<sup>3</sup> ils me cernent de propos haineux, ils m'attaquent sans raison.  
<sup>4</sup> Pour prix de mon amitié, ils m'accusent,  
moi qui ne suis que prière.  
<sup>5</sup> Ils me rendent le mal pour le bien,  
ils paient mon amitié de leur haine.  
<sup>6</sup> « Chargeons un impie de l'attaquer :  
qu'un accusateur se tienne à sa droite.  
<sup>7</sup> A son procès, qu'on le déclare impie,  
que sa prière soit comptée comme une faute.  
<sup>8</sup> « Que les jours de sa vie soient écourtés,  
qu'un autre prenne sa charge.  
<sup>9</sup> Que ses fils deviennent orphelins, que sa femme soit veuve.  
<sup>10</sup> « Qu'ils soient errants, vagabonds, ses fils, qu'ils mentent,  
expulsés de leurs ruines.  
<sup>11</sup> Qu'un usurier saisisse tout son bien,  
que d'autres s'emparent du fruit de son travail.  
<sup>12</sup> « Que nul ne lui reste fidèle, que nul n'ait pitié de ses orphelins.  
<sup>13</sup> Que soit retranchée sa descendance,  
que son nom s'efface avec ses enfants.  
<sup>14</sup> « Qu'on rappelle au Seigneur les fautes de ses pères,  
que les péchés de sa mère ne soient pas effacés.  
<sup>15</sup> Que le Seigneur garde cela devant ses yeux,  
et retranche de la terre leur mémoire ! »  
<sup>16</sup> Ainsi, celui qui m'accuse oublie d'être fidèle :  
il persécute un pauvre, un malheureux,  
un homme blessé à mort.  
<sup>17</sup> Puisqu'il aime la malédiction, qu'elle entre en lui ;  
il refuse la bénédiction, qu'elle s'éloigne de lui !  
<sup>18</sup> Il a revêtu comme un manteau la malédiction,  
qu'elle entre en lui comme de l'eau,  
comme de l'huile dans ses os !  
<sup>19</sup> Qu'elle soit l'étoffe qui l'habille,  
la ceinture qui ne le quitte plus !  
<sup>20</sup> C'est ainsi que le Seigneur paiera mes accusateurs,  
ceux qui profèrent le mal contre moi.  
<sup>21</sup> Mais Toi, Seigneur Dieu, agis pour moi à cause de Ton Nom.  
Ton amour est fidèle : délivre-moi.  
<sup>22</sup> Vois, je suis pauvre et malheureux ;  
au fond de moi, mon cœur est blessé.  
<sup>23</sup> Je m'en vais comme le jour qui décline,  
comme l'insecte qu'on chasse.  
<sup>24</sup> J'ai tant jeûné que mes genoux se dérobent,  
je suis amaigri, décharné.  
<sup>25</sup> Et moi, on me tourne en dérision,  
ceux qui me voient hochent la tête.  
<sup>26</sup> Aide-moi, Seigneur mon Dieu : sauve-moi par Ton amour !  
<sup>27</sup> Ils connaîtront que là est Ta main, que Toi, Seigneur, Tu agis.  
<sup>28</sup> Ils maudissent, Toi, Tu bénis,  
ils se sont dressés, ils sont humiliés :  
Ton serviteur est dans la joie.  
<sup>29</sup> Qu'ils soient couverts d'infamie, mes accusateurs,  
et revêtus du manteau de la honte !  
<sup>30</sup> A pleine voix, je rendrai grâce au Seigneur,  
je Le louerai parmi la multitude,  
<sup>31</sup> car Il se tient à la droite du pauvre  
pour le sauver de ceux qui le condamnent.

→ Là aussi, le persécuté pour le Seigneur Lui confie ses tentations de souhaiter du mal à ses persécuteurs

## Deuxième lecture (1 Jn 4, 11-16)

« Qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui »

- <sup>11</sup> Bien-aimés, puisque Dieu nous a tellement aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres.
- <sup>12</sup> Dieu, personne ne l'a jamais vu. Mais si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, et, en nous, Son amour atteint la perfection.
- <sup>13</sup> Voici comment nous reconnaissons que nous demeurons en Lui et Lui en nous : Il nous a donné part à Son Esprit.
- <sup>14</sup> Quant à nous, nous avons vu et nous attestons que le Père a envoyé Son Fils comme Sauveur du monde.
- <sup>15</sup> Celui qui proclame que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui, et lui en Dieu.
- <sup>16</sup> Et nous, nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru. Dieu est amour : qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui.
- Parole du Seigneur.
- Puis-je m'imposer d'aimer ?
- Peut-être pas, mais je peux essayer de désirer aimer...
- ...et supplier mon Dieu de me donner d'aimer davantage !
- Essayons de nous remplir ainsi d'amour pour nous préparer à la fête de la Pentecôte qui arrive !
- Annonçons-Le, Il demeurera davantage en nous !
- Pourquoi hésiter ? Ne croyons-nous pas à l'amour de Dieu pour nous ?
- Annonçons-Le : cela ne fera que renforcer notre Foi en Lui !

## Acclamation (Jn 14, 18 ; 16, 22)

Alléluia. Alléluia.

Je ne vous laisserai pas orphelins, dit le Seigneur ; je reviens vers vous, et votre cœur se réjouira.

Alléluia.

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour avoir en entier la grande prière de Jésus au Père après avoir donné Ses instructions à Ses apôtres au moment de donner Sa vie pour nous dans Sa Passion

## Évangile (Jn 17, 11b-19)

« Qu'ils soient un, comme nous-mêmes »

- <sup>1</sup> Ainsi parla Jésus. Puis Il leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue. Glorifie Ton Fils afin que le Fils Te glorifie.
- <sup>2</sup> Ainsi, comme Tu Lui as donné pouvoir sur tout être de chair, Il donnera la vie éternelle à tous ceux que Tu Lui as donnés.
- <sup>3</sup> Or, la vie éternelle, c'est qu'ils Te connaissent, Toi le seul vrai Dieu, et Celui que Tu as envoyé, Jésus Christ.
- <sup>4</sup> Moi, je T'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que Tu m'avais donnée à faire.
- <sup>5</sup> Et maintenant, glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de Toi avant que le monde existe.
- <sup>6</sup> J'ai manifesté Ton Nom aux hommes que Tu as pris dans le monde pour me les donner. Ils étaient à Toi, Tu me les as donnés, et ils ont gardé Ta parole.
- <sup>7</sup> Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que Tu m'as donné vient de Toi,
- <sup>8</sup> car je leur ai donné les paroles que Tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de Toi, et ils ont cru que Tu m'as envoyé.
- "Glorifie-Le" : ressuscite-Le après Sa mort, comme Tu l'as promis !
- L'important car c'est cela la vie éternelle : que nous connaissions le Père et Son Envoyé
- Et c'est précisément cela, l'œuvre de Dieu !

<sup>9</sup> Moi, je prie pour eux → Jésus ne cesse de prier Son Père pour nous !

ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que Tu m'as donnés, car ils sont à Toi.

<sup>10</sup> Tout ce qui est à moi est à Toi, et ce qui est à Toi est à moi ; et je suis glorifié en eux.

<sup>11</sup> Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde, et moi, je viens vers Toi. ]

Père saint, garde-les unis dans Ton Nom, le Nom que Tu m'as donné, pour qu'ils soient un, comme nous-mêmes.

<sup>12</sup> Quand j'étais avec eux, je les gardais unis dans Ton Nom, le Nom que Tu m'as donné.

J'ai veillé sur eux, et aucun ne s'est perdu,

sauf celui qui s'en va à sa perte de sorte que l'Écriture soit accomplie.

→ Mais pour collaborer à l'œuvre de Dieu il ne nous suffit pas de Le connaître et de croire en Son Fils...

<sup>13</sup> Et maintenant que je viens à Toi, je parle ainsi, dans le monde, pour qu'ils aient en eux ma joie, et qu'ils en soient comblés.

→ ...il faut aussi que nous soyons "UN" : un avec Lui, et un entre nous !

<sup>14</sup> Moi, je leur ai donné Ta parole,

et le monde les a pris en haine parce qu'ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi je n'appartiens pas au monde.

<sup>15</sup> Je ne prie pas pour que Tu les retires du monde, mais pour que Tu les gardes du Mauvais.

<sup>16</sup> Ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi, je n'appartiens pas au monde.

<sup>17</sup> Sanctifie-les dans la vérité : Ta parole est vérité.

<sup>18</sup> De même que Tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi, je les ai envoyés dans le monde.

<sup>19</sup> Et pour eux je me sanctifie moi-même, afin qu'ils soient, eux aussi, sanctifiés dans la vérité.

[<sup>20</sup> Je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là,

mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi.

<sup>21</sup> Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en Toi.

Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que Tu m'as envoyé.

<sup>22</sup> Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN :

<sup>23</sup> moi en eux, et toi en moi. Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un,

afin que le monde sache que Tu m'as envoyé, et que Tu les as aimés comme Tu m'as aimé.

<sup>24</sup> Père, ceux que Tu m'as donnés, je veux que là où je suis, ils soient eux aussi avec moi,

et qu'ils contemplent ma gloire, celle que Tu m'as donnée parce que Tu m'as aimé avant la fondation du monde.

<sup>25</sup> Père juste, le monde ne T'a pas connu, mais moi je T'ai connu,

et ceux-ci ont reconnu que Tu m'as envoyé.

<sup>26</sup> Je leur ai fait connaître Ton Nom, et je le ferai connaître,

pour que l'amour dont Tu m'as aimé soit en eux, et que moi aussi, je sois en eux. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Jésus n'est-Il pas venu surtout pour cela : pour que soit en nous l'Amour dont Dieu nous a aimés ?

### Prière universelle

*R/ Seigneur, donne-nous Ton Esprit, pour bâtir Ton Royaume !*

1. Père Saint, nous Te bénissons de nous avoir donné Ta Parole et d'établir en nous unité et paix ;  
Accorde-nous de grandir dans notre amour mutuel à l'aide de notre nouvel évêque ;  
Accorde-lui Ton Esprit Saint, Seigneur !
2. Nous Te rendons grâce de nous inviter à rencontrer aussi des peuples éprouvés ou opprimés :  
Élargis nos cœurs, Seigneur !
3. Nous Te prions, Seigneur, pour toutes les personnes en situation de fragilité personnelle et sociale.  
Mets sur leur chemin des messagers de Ta présence de force et de consolation pour eux !
4. Devant l'épidémie qui touche si durement le monde entier, nous Te supplions pour la fin de ce fléau  
et pour que soient soutenus malades et soignants, et éclairés tous les gouvernants !

## **Homélie de la messe de 11h à Souvigny**

*Père Marminat, curé de la paroisse*

Quelles belles paroles pour l'ordination de notre évêque Mgr Marc Beaumont cet après-midi à la cathédrale ! Ne prend-il pas lui aussi la succession d'un apôtre ? Car les évêques sont tous les successeurs des apôtres, même si on ne peut plus dire maintenant lequel des 11 apôtres du jour de la Pentecôte ils succèdent.

Mais les rôles aujourd'hui inscrits dans la mission d'un évêque sont aujourd'hui les mêmes que ceux des apôtres au temps de l'appel de Mathias. Et nous sommes toujours les heureux bénéficiaires de leur témoignage ! Alors, ne tombons pas dans le péché de nous croire de toute façon les derniers des croyants, et qu'après nous il n'y aura pas de relève ! Il suffit de regarder tous les jeunes de notre assemblée ! Oui, la foi continue, et en particulier dans nos familles !

L'évêque est là pour garantir que la Parole est toujours annoncée, que les sacrements sont toujours proposés et administrés, et que nous sommes tous unis par un même « credo ». Remarquons bien que l'apôtre Saint Jean rappelle qu'il ne peut y avoir d'unité que si on est enraciné dans l'amour fraternel. Car c'est à cela qu'on pourra reconnaître et accepter un témoignage rendu à la foi en Jésus-Christ.

« Garde les (les disciples que Tu m'as donnés) dans la fidélité à Ton Nom » : nous avons à demander la fidélité comme une grâce, que ce soit relativement à notre foi ou à nos engagements. Car il n'y a pas d'amour véritable sans durée à cet amour ! Notre mission de baptisés, c'est d'être des témoins authentiques de Jésus parmi les hommes. Pour nous aider dans notre mission, Jésus prie et veille sur nous, afin que nous ne soyons jamais séparés de Son Amour.

« Qu'ils soient UN » : notre témoignage ne peut porter des fruits que si nous avons entre nous des liens d'amour, et ce surtout dans nos communautés, mais aussi dans nos familles de sang. Ah, nous avons tous "du chemin à faire", car comment croire des baptisés qui prêchent l'amour mais passent leur temps à se critiquer les uns les autres ? Toute parole méchante est un obstacle à la Bonne Nouvelle ! Tentons donc de vivre ce que nous demande le Seigneur ! Certes, n'attendons pas d'être parfaits pour agir mais ajoutons notre prière à celle du Seigneur pour notre unité !

C'est moins que jamais que l'opinion « pardonne » à notre Église tout « scandale » dont elle peut avoir connaissance. Seul est compris l'amour vécu, et c'est ce qui fait la vraie beauté d'une vie de témoins du Christ, et ce qui peut faire que nous soyons reconnus comme tels. N'hésitez pas à aller sur le site de notre diocèse voir la petite vidéo de 4 mn où les religieuses de Madagascar que nous avons aidées pour ce Carême 2021 nous expriment leur gratitude pour notre don qui a dépassé toutes leurs espérances, et leur permettra avec leur poulailler de nourrir leur école bien plus longtemps qu'elles l'avaient imaginé !

Que l'Amour du Seigneur nous aide à donner de nous-mêmes pour un monde plus fraternel, et à témoigner ainsi d'un Dieu rempli d'amour pour nous, Amen.

## **Prière de La Croix**

*Avec Patrick Laudet, diacre à la cathédrale Saint-Jean de Lyon*

Seigneur, Toi qui pries si intensément pour l'homme et soutiens mystérieusement de Ta grâce chacune de nos aventures humaines, ne désespère pas de nos misères.

Seigneur, Toi qui sais Te retirer du monde pour prier avec force, donne-nous la grâce de la prière.

Seigneur, Toi qui vas jusqu'au bout de l'amour, apprends-nous à donner aussi notre vie.

## **Méditer avec le Carmes**

*lettre@mariedenazareth.org*

On entend souvent dire : "Notre monde est dur ; notre monde est fou" ; et il est bien vrai que les problèmes liés au pouvoir de la science sur la vie, à la survie de l'homme dans son environnement naturel, aux mutations de la société et aux crises économiques, ont pris depuis les dernières décennies une dimension planétaire, et que les hommes parviennent de plus en plus difficilement à maîtriser l'accélération de tous ces phénomènes. C'est pourtant dans ce monde-là que le Christ nous veut, comme témoins de son message, ce monde où l'homme fait des merveilles et prend la mesure de sa pauvreté : "Je ne te demande pas de les retirer du monde, dit Jésus à son Père, mais de les garder du Mauvais ; sanctifie-les".

Au cœur de ce monde que Dieu aime mais qui est travaillé par les forces du refus, de la révolte et de l'athéisme, le Père va donc nous garder et nous sanctifier, en réponse à la prière de Jésus. Il nous garde, non pas en nous rendant étrangers à notre monde, non pas en nous isolant comme dans une bulle où nous respirerions seulement l'air de la foi et de l'espérance, mais en nous fortifiant intérieurement, par son Esprit, contre les mensonges de l'esprit du mal, contre les contagions de l'intelligence et du cœur, contre nos propres tristesses et nos découragements. Il nous garde, Dieu notre Père, et il nous sanctifie ; Il nous "consacre", c'est-à-dire qu'Il nous met à part pour Lui-même et nous fait entrer dès maintenant dans Sa vie, dans Son projet, dans Sa lumière, que l'on ne voit jamais des yeux du corps mais qui est en nous certitude pour l'intelligence et joie pour le cœur. Pour nous sanctifier ainsi, pour nous rapprocher chaque jour de son intimité, Dieu, en vrai Père, nous offre un chemin privilégié : Sa parole transmise par Jésus, l'Envoyé ; Sa vérité est contenue tout entière en Jésus, qui est son message et Sa bouche. C'est ainsi que Jésus peut demander pour nous à son Père : "Consacre-les par la vérité : Ta parole est vérité" ; comme s'Il disait : "Fais-les passer en Toi, par Ta vérité que je leur apporte. Que ma parole, reçoive dans la foi, les établisse en communion avec Toi !"

La seule vérité qui soit digne d'être servie plus que tout, c'est le dessein de Dieu sur l'homme et sur le monde, tel qu'il nous est révélé en Jésus Christ ; la vérité dont le monde a soif, c'est que Dieu veut tout réconcilier dans Son Fils et que cette promesse de paix et d'unité passe par la Pâque de Jésus. C'est de cette certitude, en effet, que nous vivons vraiment, c'est là que nous puisons la lumière et la joie, nous qui assumons tant de tâches pour servir Dieu en nos frères. Cette amitié de Dieu, cette vie du Père dans laquelle Jésus nous introduit, est finalement plus vraie, plus intense et plus nécessaire que tous nos projets, toutes nos quêtes et toutes nos soifs. Plus nous faisons confiance au Père, et plus nous parvenons à faire de Sa volonté notre nourriture ; et l'Esprit que nous appelons vient nous le redire avec force et douceur : Dieu, qui nous garde et nous sanctifie en ce monde, est la grande affaire de notre cœur, la grande urgence de la vie, pour nous-mêmes et ceux que nous aimons.

Il s'agit donc, pour ceux qui ont réellement rencontré le Fils de Dieu, de situer à leur vraie place les vérités partielles et décevantes, et de vivre résolument au compte du Royaume. Au-delà de toutes les tranquillités factices, de toutes les conquêtes de l'amour-propre, de tous les cloisonnements égoïstes, il s'agit, retrouvant le dynamisme de notre baptême, de replacer notre existence dans la vérité de Dieu, et de nous remettre en chemin avec la hâte des voyageurs, avec la joie de ceux qui ont trouvé le trésor et la perle.

Et le premier signe que nous donnons à Dieu de cette harmonie profonde avec son dessein, c'est notre union fraternelle. Toute ambition communautaire, tout désir d'influence, et même tout projet de témoignage doivent céder le pas devant l'objectif fixé par Jésus lui-même et qui gardera toujours la priorité : parvenir à l'unité parfaite. Consacrés par une même vérité, voués ensemble à Jésus-Vérité, les disciples vont être un comme sont un le Père et le Fils. Alors notre vie, même dans le silence, deviendra une parole pour le monde. "Ainsi, dit Jésus, le monde croira que tu m'as envoyé". Oui, le monde, à ses heures d'angoisse ou de désespoir, pourra croire que le salut est venu et qu'il demeure offert à jamais. Il commencera à deviner que Dieu nous a aimés d'un amour inimaginable, et qu'Il nous aime encore comme Il a aimé son propre Fils.

### Dans les visions de Maria Valtorta

*Le jeudi 4 avril 1930 à Jérusalem - Tome 9 - 600.42 - Préparation à la Passion*

« De l'épisode de la Cène, en plus de la considération de la charité d'un Dieu qui se fait nourriture pour les hommes, quatre enseignements principaux ressortent.

(...) Quatrièmement : le sacrement de l'Eucharistie opère d'autant mieux qu'on est digne de le recevoir : si on s'en est rendu digne par une constante volonté qui brise la chair et rend l'esprit souverain, en vainquant les concupiscences, en pliant l'être aux vertus, en le tendant comme un arc vers la perfection des vertus et surtout de la charité. Quand quelqu'un aime, il désire le bonheur de l'être aimé. Jean, qui m'aimait comme personne et qui était pur, obtint de ce sacrement le maximum de transformation. Il commença à partir de ce moment à être l'aigle auquel il est familier et facile de s'élever jusqu'aux hauteurs du Ciel de Dieu et de fixer le Soleil éternel. (...)

→ Clairement, là, Jésus s'adresse à Maria Valtorta et pas à Ses disciples !

### Commentaire Prions en Église

*Père Benoît Gschwind, assomptionniste*

#### **Prière pour un monde fraternel**

Dans la liturgie, ce dimanche est un peu particulier. En certains coins du monde, là où l'Ascension n'a pas été célébrée jeudi dernier, ce dimanche est fête de l'Ascension. Pour nous, il se situe donc entre Ascension et Pentecôte. Jésus n'est plus là, et nous attendons le Défenseur promis. L'évangile de ce jour nous donne à contempler Jésus au cours de Sa dernière nuit. Il parle avec Son Père et nous entrons dans l'intimité de cet échange. Le Père a envoyé le Fils. Et le Fils a fait connaître le Père. Jésus nous a montré le chemin qui mène au Père, et ce chemin passe par Lui ! Il est le Chemin, la Vérité, la Vie.

Aussi, à l'heure du grand passage, Jésus prie. Grande prière, en présence des Apôtres qui sont là, silencieux, tout à l'écoute. Jésus appelle à l'unité et à la sainteté. C'est Sa prière pour ses amis, pour ses disciples, pour le monde.

C'est notre unité avec le Père qui est en jeu, mais aussi notre unité entre frères, à l'image de celle du Père et du Fils. Cette prière de Jésus donne l'assurance de Sa présence et de Son intercession auprès du Père, mais elle est aussi, pour les disciples et pour nous-mêmes, un vibrant appel à la sainteté, à nous laisser transformer par la Parole. Celle-ci est vérité.

Cette prière de Jésus est aussi une exhortation à être témoins de la vérité au cœur du monde où nous sommes. Un monde de frères et de sœurs est en naissance. La prière nous constitue en frères et sœurs, elle nous ouvre à une fraternité sans frontières. Le disciple est témoin. Il aime ses compagnons d'humanité. Qui suis-je appelé à aimer davantage ? Quel chemin de réconciliation me faut-il prendre pour grandir dans l'unité et la sainteté ?

### Méditation Prier au Quotidien

*Pape François (extraits)*

La fidélité des martyrs, la proclamation de l'évangile à tous, s'enracinent dans l'amour de Dieu qui a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, et dans le témoignage que nous devons donner de cet amour dans nos vies quotidiennes.

Comment suis-je fidèle au Christ ? Suis-je capable de faire voir ma foi avec respect, mais aussi avec courage ? Suis-je attentif aux autres ? Est-ce que je m'aperçois de celui qui est dans le besoin ? Est-ce que je vois en tous des frères et sœurs à aimer ? Demandons, par l'intercession de la Vierge Marie et des nouveaux saints, que le Seigneur remplisse notre vie de Son Amour !